

Ayuda del Banco Mundial y la Agencia francesa de Desarrollo para la adaptación de la agricultura africana al Cambio Climático

Iniciativa Triple A: En paralelo a la Cumbre Internacional del Clima (One Planet Summit) celebrada el martes 12 de diciembre 2017 en París, la Agencia Francesa para el Desarrollo y el Banco Mundial se han comprometido con Marruecos con una financiación de un millón de euros destinado al apoyo de la iniciativa para la adaptación de los agricultores africanos a los cambios climáticos.

 MEDIOAMBIENTE | CUMBRES Y CONGRESOS

 AFRICA | MARRUECOS

RABAT 13.12.2017

La Iniciativa Triple A fue lanzada en el 2016 en las actividades preparatorias de la COP22 bajo Presidencia marroquí, en Marrakech.

El Banco Mundial, para la coordinación de una asistencia técnica global, y la Agencia Francesa para el Desarrollo, con una financiación de un millón de euros, se colocan como socios de primera clase del Reino de Marruecos dentro del marco de la Iniciativa triple A. El acuerdo de financiación fue firmado por el Ministro de Agricultura, del Desarrollo Rural y Aguas y Bosques, la Vice-Presidenta del Desarrollo Sostenible del Banco Mundial y el Director General de la AFD. Un Memorandum of Understanding relativo a esta colaboración fue también firmado en esta ocasión, por los dos representantes del Banco Mundial y la AFD.

Desde la COP 21 se han movilizado varios medios procedentes de la sociedad civil en la lucha contra el cambio climático, y hoy, nuevos medios de intervención emergen para acompañar a los países más vulnerables frente al cambio climático hacia trayectorias de desarrollo adaptables.

Mientras que el continente africano es responsable de sólo el 4% de las emisiones mundiales de gas de efecto invernadero, África está particularmente afectada por el cambio climático. En lo que se refiere al sector agrícola, las previsiones estiman que en el 2025, dos tercios de tierras cultivables africanas serán degradadas por la desertificación, y en el 2050, la baja de los rendimientos agrícolas podría alcanzar el 20%.

A pesar de la importancia de la agricultura para la economía africana y la vulnerabilidad de los sistemas agrícolas a los cambios climáticos, África, hoy en día, solo ha logrado atraer el 5% del conjunto de las financiaciones relativas al clima, con sólo el 4% dedicado a la agricultura. En este contexto, el reto para el continente africano es doble: adaptar su agricultura aumentando su producción agrícola.

La iniciativa triple A de Marruecos tiene estos objetivos:

- Luchar por el crecimiento de la financiación pública y privada para la adaptación, la agricultura y África y para un acceso a las facilidades de proyectos africanos.
- Promover soluciones innovadoras para responder a las necesidades prioritarias de África poniendo de relieve proyectos y buenas prácticas africanas en sectores tales como el control del agua agrícola o la gestión de riesgos climáticos.
- Posicionar a la agricultura en el centro de negociaciones sobre el clima, destacando un aumento sostenible de la productividad y de los ingresos agrícolas.

El Ministro de Agricultura marroquí subrayó que la Iniciativa Triple A tiene por objetivo actuar para transformar la agricultura en este continente que, a pesar de no ser contaminante, sufre directamente los efectos del cambio climático. Indicó igualmente que la Iniciativa triple A trae soluciones relativas a la cuestión del cultivo del suelo, la gestión del agua -con la experiencia de Marruecos en políticas de embalses- además del seguro y la financiación de la pequeña explotación. Esta colaboración entre el Banco Mundial y la AFD permitirá compartir las experiencias, indicando que esta conjunción entre la financiación y la experiencia puede ayudar a encontrar soluciones pragmáticas a otros países.